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 1 Corintios 3:16-4:7 
La Sabiduría de este Mundo 

                                                       Por Chuck Smith 

 

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, el 

ministerio radial del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California. 

El Pastor Chuck se encuentra guiándonos en un estudio versículo a versículo a 

través del libro de 1 de Corintios, donde hemos estado enfocándonos en la persona de 

Jesucristo y cómo Él es debe ser el fundamento estructural de nuestra fe.  

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, el Pastor Chuck estará 

llevando su atención a la sabiduría de este mundo y por qué es necedad delante de Dios. 

Así que continuemos mientras abrimos nuestras Biblias en 1 Corintios capítulo 3, 

versículo 16 para la lección de hoy.  

(CUERPO – PASTOR CHUCK)  

¿No sabéis que sois templo de Dios, (1 Corintios 3.16) 

Este santuario interior, este lugar santo. El santuario interior era el lugar de 

actividad divina. Allí era donde Dios se revelaba al hombre. Allí es donde el hombre 

entraba en una relación con Dios, porque la Shekinah habitaba en el naos, en el santuario 

interior. “Ustedes”, dice Pablo, “son el naos de Dios”. Por consiguiente, su vida se vuelve 

el centro de la actividad divina. Su vida es el instrumento por el cual Dios se revela a Sí 

mismo al hombre hoy. Su vida es el lugar donde habita Dios, su cuerpo.  

¿No sabéis que sois templo de Dios,  

y que el Espíritu de Dios mora en vosotros? (1 Corintios 3:16)  

Y luego él continúa declarando, 

Si alguno destruyere el templo de Dios, Dios le destruirá a él; (1 

Corintios 3.17)  

En el capítulo seis él nos dice algunas de las maneras por las cuales el templo de 

Dios puede ser destruido, como él nos dice allí su cuerpo es el naos de Dios. Y si yo 
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cometo fornicación, Pablo dice que yo estoy pecando contra mi cuerpo. Mi cuerpo, el 

templo de Dios, miembro de Jesucristo, unido a Él.  

Y si entonces me uno a una ramera, estoy realmente llevando a Cristo a participar 

en esa relación, pecando contra el cuerpo, profanando el templo de Dios. Y la advertencia 

aquí es, “Si alguno destruyere el templo de Dios, Dios le destruirá a él”. Yo creo que 

nosotros necesitamos honrar y respetar nuestros cuerpos como el templo de Dios. Yo creo 

que nosotros debemos tener cuidado de nuestros cuerpos. A pesar de que no es 

primariamente físico, sino una destrucción espiritual del templo de Dios, es importante 

que nos guardemos puros y santos. Porque “Si alguno destruyere el templo de Dios, Dios 

le destruirá a él”, 

porque el templo de Dios, el cual sois vosotros, santo es. (1 

Corintios 3:17)  

Así que es un llamado a una vida santa y recta.  

Nadie se engañe a sí mismo; si alguno entre vosotros se cree sabio 

en este siglo, hágase ignorante, para que llegue a ser sabio. Porque la 

sabiduría de este mundo es insensatez para con Dios; pues escrito está: El 

prende a los sabios en la astucia de ellos. (1 Corintios 3.18-19)  

Hay una creciente concientización de que la ciencia es un engaño y que los 

hombres de ciencia son culpables de, muchas veces, perpetrar el engaño mientras ellos 

están supuestamente tratando con absolutos. Y la ciencia se supone que sea la 

acumulación de absolutos y de hechos.  

Pero uno de los más grandes, Einstein dijo, “No hay nada que sea absoluto; todo 

es relativo”. Así que ahora hay un interesante movimiento entre los intelectuales, una vez 

más, estamos comenzando a descubrir que no toda la ciencia es ciencia y que hay mucho 

engaño en los círculos científicos.  

Para mí, el mayor engaño que los hombres, supuestamente de ciencia, están 

intentando perpetrar en las personas en la teoría de la evolución. Muy creíble, y toda 

ciencia lo acepta como un hecho de acuerdo a aquellos quienes lo adoptan tan 

cordialmente. A pesar de que hay muchos científicos que ahora se están levantando y 
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diciendo, “Esperen un momento. Hay muchos huecos, cosas inexplicables aquí”. Y la 

evolución no es una explicación satisfactoria de la existencia de la vida.  

Pero hay hombres que dicen ser científicos que están intentando perpetrar el 

engaño de la evolución sobre la sociedad. Y ampliamente, ellos han tenido mucho éxito 

en la perpetración de este engaño. Pero no es ciencia en absoluto. Realmente no posee la 

evidencia necesaria para probarla como ciencia.  

Ellos aún no han demostrado cómo en un sistema tan cerrado se puede tener una 

generación espontánea de la vida. De hecho, tenemos billones de evidencias que 

muestran que usted no puede tener generación espontánea de vida en un sistema cerrado.  

Aún así, se nos ha ofrecido un hecho científico. Es un engaño en el nombre de la 

ciencia. Y, “la sabiduría de este mundo es insensatez para con Dios; pues escrito está: El 

prende a los sabios en la astucia de ellos.” 

Y otra vez: El Señor conoce los pensamientos de los sabios, que 

son vanos. Así que, ninguno se gloríe en los hombres; (1 Corintios 3.20-

21)  

Ahora Pablo está diciendo, “No se gloríen en Pablo, no se gloríen en Apolos, no 

se gloríen en el hombre. El hombre en su mejor momento es un espectáculo vacío. Los 

pensamientos de la sabiduría están vacíos. No se gloríen en el hombre”.  

porque todo es vuestro: sea Pablo, sea Apolos, sea Cefas, sea el 

mundo, sea la vida, sea la muerte, sea lo presente, sea lo por venir, todo 

es vuestro, y vosotros de Cristo, y Cristo de Dios. (1 Corintios 3.22-23)  

Así que yo puedo aprender y ganar de Pablo, o Apolos, o Pedro, o de cualquier 

otro. Cada uno tiene algo que ofrecer. Por supuesto, con algunos usted tiene que rebuscar 

mucho antes de encontrar algo que sea de valor, que es más fácil no escuchar.  

Pero todas las cosas son de ustedes, así que aprenda a ganar de todo el mundo a su 

alrededor. Así que,  

pues, téngannos los hombres por servidores de Cristo, y 

administradores de los misterios de Dios. (1 Corintios 4.1)  
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Ministros de Cristo, la palabra griega allí signfica “ los remeros de abajo “. Ellos 

eran los hombres en la parte de más abajo del barco manejando los remos, generalmente 

estaban encadenados. Y el capitán arriba del barco daba la orden de hacia dónde remar, 

hacia que lado. Y Pablo utiliza esta palabra griega particular aquí, “Nosotros somos los 

remadores de Cristo. Nosotros estamos abajo en el nivel más bajo. Solo estamos tirando 

de los remos al mando de Cristo”.  

Pero luego, “somos administradores”. Y el administrador era quien estaba a cargo 

de los bienes del amo. Él era quien ordenaba los asuntos de la familia. Él velaba por las 

necesidades de la familia. Se le confiaban a él los bienes del amo, a pesar de seguir 

siendo un siervo, pero responsable por los bienes del amo. 

Así que Pablo utiliza la segunda palabra griega como administrador, “Somos 

administradores de las cosas que pertenecen al Maestro”. 

Ahora bien, se requiere de los administradores, que cada uno sea 

hallado fiel. (1 Corintios 4.2)  

El único requerimiento, realmente, de un administrador es el de la fidelidad a 

aquello que ha sido llamado a hacer o a aquello que se le ha confiado. Su fidelidad a 

aquello a lo que Dios lo ha llamado a hacer es por lo que usted un día recibirá su 

recompensa o carecerá de ella.  

¿Ha sido usted fiel en el llamado de Dios para su vida? Se requiere de los 

administradores que sean hallados fieles. Ahora Pablo dice,  

Yo en muy poco tengo el ser juzgado por vosotros, o por tribunal 

humano; y ni aun yo me juzgo a mí mismo. (1 Corintios 4.3)  

Evidentemente, ellos habían estado diciendo, “Yo soy de Pablo, o yo soy de 

Apolos, o yo soy de Pedro”, para exclusión de los otros. En otras palabras, hay personas 

que no pueden mostrar, pareciera, lealtad a más de uno. O si ellos tienen lealtad hacia 

uno, ellos deben excluir a todos los demás.  

Y así al decir, “Yo soy de Apolos”, ellos realmente estaban excluyendo a Pablo y 

juzgando a Pablo. “Yo en muy poco tengo el ser juzgado”, así que el primer juicio que 

nosotros generalmente enfrentamos primero, es el juicio de los hombres. Pero el juicio de 
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los hombres, en el mejor de los casos es fallido. Porque una cosa que nosotros no 

podemos juzgar es la motivación por la cual un hombre hizo algo. Y como nosotros no 

podemos juzgar las motivaciones, nuestro juicio no es un juicio verdadero.  

Así que ellos realmente no conocían a Pablo, ellos no conocían el corazón de 

Pablo. Y aún así, ellos estaban diciendo cosas en contra de Pablo. Y Pablo dice, “Hey, he 

escuchado que ustedes han estado juzgándome. Eso no me molesta; yo ni siquiera me 

juzgo a mí mismo”. El segundo juicio es el auto juicio. Ahora, Pablo está hablando acerca 

de, “ni aun yo me juzgo a mí mismo”, en el sentido de condenarme a mí mismo. Yo creo 

que es trágico que hay personas que están constantemente juzgándose a sí mismas y 

condenándose a sí mismas. “Oh, yo no soy bueno. Oh, yo no puedo hacer nada bien. Oh, 

soy un desastre”, usted sabe. Y están constantemente juzgándose a sí mismos. Pablo dice, 

“ni aun yo me juzgo a mí mismo”. 

Ahora, yo creo que usted debe hacer lo mejor de usted mismo y luego solo 

consignar el resto. Hey, es lo mejor que pude hacer, es un desastre, pero es todo lo que 

puedo hacer. Eso fue lo mejor de mí. Y así yo no me voy lamentándome y quejándome 

porque, “Oh, yo realmente fallé. Yo no hice un buen trabajo. Yo no dije las cosas 

correctas”. Yo di lo mejor de mí, así que solo dejo el resto de esto con el Señor. “Señor, 

esto es lo mejor que yo puedo hacer. Lo siento por esto, pero, Tú sabes que esto es lo 

mejor que puedo hacer”. Así que no me golpeo a mí mismo o me preocupo por eso, “Oh, 

¿hice lo correcto? ¿o debía hacer más?” O lo que fuera. Sí, yo dí lo mejor de mí.Yo hice 

lo que sentía que era lo correcto en la situación. Así que no me condeno a mí mismo por 

lo que salga de esto. Fue lo mejor que yo pude hacer. Ahora, a veces lo mejor que yo 

puedo hacer no es suficiente, pero no puedo ayudar a eso. Es lo mejor que yo pude hacer. 

Así que no me juzgo a mí mismo en el sentido de condenarme a mí mismo. 

Porque aunque de nada tengo mala conciencia, no por eso soy 

justificado; (1 Corintios 4.4)  

Él está diciendo realmente, “Yo no tengo nada en contra de mí”. Esta es una 

declaración. Pero él dice que incluso en esto no me justifica. No quiere decir que yo soy 

justo solo porque yo no tengo nada en mi contra, esto no me hace justo. 

pero el que me juzga es el Señor. (1 Corintios 4:4) 
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Aquí está el tercer juicio, y este es el importante. Por este es que yo me preocupo. 

A mí no me importa lo que usted diga de mí. Me importa, pero, usted sabe, y qué, no 

puedo hacer nada con eso. Yo ni siquiera estoy preocupado por mi propia opinión acerca 

de mí mismo. Sino que estoy profundamente preocupado por la opinión del Señor acerca 

de mí. Usted tal vez me juzgue por lo que yo he hecho, no me preocupa. Tal vez yo me 

juzgue a mí mismo, eso no es importante. Yo estoy delante del Señor y Él es mi juez, y 

ese es el juicio que me preocupa, cuál es la opinión del Señor de mí y de lo que he hecho.  

Así que, no juzguéis nada antes de tiempo, (1 Corintios 4.5)  

En otras palabras, espere por el día del juicio de Dios, el fuego vendrá y las obras 

serán probadas, de qué clase son, las motivaciones detrás de ellas. Así que no juzgue nada 

antes de tiempo, no prejuzgue.  

hasta que venga el Señor, el cual aclarará también lo oculto de las 

tinieblas, y manifestará las intenciones de los corazones; y entonces cada 

uno recibirá su alabanza de Dios. (1 Corintios 4:5) 

Note usted cómo juzgará el Señor, las cosas ocultas, las cosas de su corazón, las 

intenciones. Hey, esta es una tarea dura. La Biblia dice que todo está desnudo y abierto 

delante de Él. “Oh Señor, yo realmente no quise hacerlo” “¿A no? Veamos”. Y Dios será 

capaz de proyectar lo que estaba en su corazón y mente mientras usted hacía lo que hacía 

en esa situación.  

Recuerde a Ezequiel que fue llevado por el Espíritu al muro, y el Señor dijo, “Haz 

un hoyo a través de la pared. Y entra en él”. Y él entró, y dentro él observó alrededor toda 

la pornografía. Y Ezequiel dijo, “Señor, esto es horrible, toda la pornografía alrededor”. 

Y el Señor dijo, “Yo he permitido que vayas adentro de las mentes de los líderes allí en 

Jerusalén”. Eso está sucediendo en sus mentes, Ezequiel”.  

Dios puede ver dentro de su mente. Dios conoce lo que está sucediendo en su 

corazón. Así que llegará el día cuando Dios traiga a luz las cosas escondidas de las 

tinieblas y hará manifiestas las intenciones, las motivaciones de nuestros corazones. Y 

entonces cada hombre recibirá su alabanza de Dios.  
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Pero esto, hermanos, lo he presentado como ejemplo en mí y en 

Apolos por amor de vosotros, para que en nosotros aprendáis a no pensar 

más de lo que está escrito, no sea que por causa de uno, os envanezcáis 

unos contra otros. (1 Corintios 4.6)  

No se dividan por los instrumentos de Dios que Dios los pueda usar por Sus 

propósitos en sus vidas. Reciban de todos, benefíciense de todos. No quiere decir que 

usted tenga que ponerse en contra de alguno solo porque usted está recibiendo de otro.  

Porque ¿quién te distingue (1 Corintios 4.7)  

¿Qué los hace tan diferentes? ¿Por qué están tan hinchados? ¿Qué los hace 

diferentes? “Bueno, yo le agradezco a Dios de que no soy como él”. Bueno, ¿Qué lo hace 

a usted diferente a él? ¿Usted tiene algo de valor? ¿Tiene usted algo bueno? ¿De dónde 

viene eso? 

Usted dice, “Bueno, Dios me dio esto a mí”. Bueno, entonces, si le ha sido 

dado a usted, ¿Por qué se está jactando como si no le fue dado a usted, como si 

fuera suyo? Vea, todo lo que yo tengo que sea de cualquier valor, el Señor me lo 

dio. Cualquier cosa de mi vida que sea importante, me vino de Dios. Si me ha 

sido dado por Dios, entonces que Dios me ayude a no ir por allí y actuar como si 

yo fuera alguien, como si yo tuviera una gran habilidad o tuviera un gran talento o 

como si hubiera desarrollado esto o aquello o lo otro. Vino como un regalo de 

Dios, y como tal, entonces usted realmente no puede gloriarse en ello como si no 

fuera un regalo de Dios.  

 (CIERRE - NARRADOR)  Continuaremos con más de este asunto de las 

intenciones de nuestros corazones, en nuestra siguiente lección. Y esperamos que usted 

haga planes de acompañarnos. 

 (PROMO)   

 (CIERRE - NARRADOR)  Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente 

edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo a través 

del libro de 1 Corintios. Esto será aquí mismo para la siguiente edición de La Palabra de 

Dios para Hoy. Y ahora una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith. 
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 (PASTOR CHUCK) Mientras usted toma la palabra y espera en el Espíritu, que 

su corazón sea instruido en las cosas de Dios. Que usted pueda crecer y ser aquella 

persona madura que Él quiere que sea. Que Dios esté con usted y le bendiga, mantenga 

Su mano sobre su vida y le dé una buena semana. En el nombre de Jesús. 

 (CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por 

Calvary Chapel en Costa Mesa, California.   

 


